
Universidad de Sucre 

ACTA 11 del 9 y 15 de diciembre del 2003 –CONSEJO SUPERIOR- 

1 

CONSEJO SUPERIOR 
                                         ACTA 11 DEL 2003             
Sesión Extraordinaria 

 
DIA:    martes 9 y lunes 15 de diciembre de 2003 
HORA: 10.00 a.m. 
LUGAR: Sala de Juntas de Rectoría. 
 
ASISTENTES: 
YURI DE ARCO ROBLES Presidenta (e) 
MARTHA GARCIA DIAZ Rep. del Ministro de Educación 
FRANCISCO ZUCCARDI PORRAS  Rep. Presidente de la República 
DANIEL CURE PEREZ                Rep. del sector productivo 
GUSTAVO VERGARA ARRAZOLA Rep. de los Exrectores 
EURIEL MILLAN ROMERO  Rep. de Directivas Académicas 
CARLOS CABRA CABRA  Rep. de los Profesores 
DENIS JOSE FUENTES VASQUEZ Rep. de los Egresados 
ORLANDO ARROYO ANDRADE Rector (e) 
ARMANDO ANAYA NARVAEZ Secretario 
 
ORDEN DEL DIA: 
1. Verificación del quórum y aprobación del orden del día. 
2. Estudio proyecto de Acuerdo “Por el cual se deroga el Acuerdo 13 

del 2003 y se modifica el Acuerdo 048 de 1998” 
3. Designación Decano Facultad Ciencias Agropecuarias. 
 
DESARROLLO 
1. Verificación del quórum y aprobación del orden del día. 
La Presidenta (e) solicita dar lectura al orden del día; leído éste por 
el Secretario, el Representante de los Rectores solicita incluir un 
cuarto ítem como “Varios” para tratar algunos temas debido a que ha 
pasado un largo período y este Consejo no ha sesionado. La propuesta es 
sometida a consideración de los miembros quienes después de debatir la 
solicitud, llegan a la conclusión que no es procedente aprobarla porque 
podría invalidar cualquiera decisión que se tome en la sesión  por 
tratarse de estar asistiendo a una sesión extraordinaria, y éstas solo 
son  citadas para tratar temas específicos indicados previamente en el 
orden del día.  La Presidenta (e) solicita proseguir la sesión. 

 
2. Estudio y aprobación de Proyecto de Acuerdo “ Por el cual se deroga el 
Acuerdo 13 de 2003 y se modifica el acuerdo 048 de 1.998”.  
La Presidenta (e), manifiesta que la Administración ha presentado un 
Proyecto de Acuerdo, correspondiéndole a ella sustentarlo y argumentarlo,  
solicita al Secretario que explique cuáles han sido las experiencias que 
la Universidad ha tenido después de entrar en vigencia el Acuerdo 013 de 
2003.  El Secretario manifiesta que la reglamentación en lo que atañe a 
la Junta Permanente para el Desarrollo de la Universidad de Sucre, no ha 
sido posible su implementación por carecer este órgano de  reglas 
precisas para su funcionamiento; agrega que no es clara la forma como se 
convoca a pesar de ser el  Presidente del Consejo Superior o su delegado 
quien la preside, tampoco se indica en el Acuerdo mediante qué mecanismos 
van a ser tomadas las decisiones, son dudas que se presentan  para la 
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implementación del Acuerdo e indica que según su parecer  para su 
implementación necesitaría de una reglamentación.  Agrega que respecto a 
la otra parte del Acuerdo el Rector (E) puede ilustrar mejor a los 
miembros de Consejo cuáles han sido las experiencias que se han tenido.  
La Presidenta (e) cede el uso de la palabra al Rector (e), quien 
manifiesta que la Junta Asesora en Contratos se estaba reuniendo todos 
los jueves porque todas las adquisiciones se están presentando a esta 
Junta para su aprobación  y prácticamente los días jueves por la tarde 
solo alcanza para dedicársela a esta actividad.  Lo anterior porque en la 
Universidad en la medida que las dependencias van solicitando suministros 
y servicios, se van ordenando las adquisiciones ya que no existen 
recursos para mantener un stock de mercancías  en  almacén. 
 
Dice que en la actualidad, existen políticas del gobierno nacional que 
implican reducción de los recursos para el funcionamiento de las 
Universidades, se ha asumido el pago de las cesantías, también se ordenó 
cancelar el pasivo prestacional del personal con régimen retroactivo de 
cesantías a fecha diciembre de 97 en el cual el gobierno nacional 
aportará el 59%, el Departamento el 9.3% y la Universidad con 31.7%; la 
diferencia entre el acumulado total por el régimen retroactivo y lo 
reconocido por la Nación y el Departamento, debe asumirlo la Universidad, 
se está exigiendo ampliación de cobertura (mayor número de programas y 
estudiantes), lo cual traerá grandes dificultades financieras para las 
Universidades.  Para los próximos años los aportes que la Nación hace no 
serán girados en forma inercial sino sometido al cumplimiento de 
indicadores entre ellos la ampliación de cobertura, índices de absorción 
y retención, porcentajes de recursos propios en el presupuesto, 
generación de recursos por extensión entre otros. 

 
Todo lo anterior implica, que las Universidades deben incursionar en 
otras formas de captación de recursos para su supervivencia, algunas 
Universidades han establecido unidades especializadas en venta de 
servicios (Consultorías en diferentes áreas, gerencia de proyectos, 
proyectos llave en mano, administración delegada, asesorías en diseño y 
construcción de proyectos etc.) que requieren de instrumentos 
regulatorios ágiles  que permitan un oportuno y eficiente desarrollo de  
los servicios ofrecidos el cual al parecer no es viable para nuestra 
Universidad con la actual regulación contractual.  Manifiesta que la 
Universidad de Sucre tiene algunas posibilidades de administrar unos 
recursos de la Corporación Montemariana, Parque Tecnológico del Software 
y  algunos municipios están  interesados en el manejo de proyectos a 
través de la Universidad.  Estas son las razones que esgrime la 
Administración para que se revise la reglamentación que se tiene. 
 
El Secretario solicita la palabra y expresa que algunas Universidades ya 
nos han tomado la delantera, cita por ejemplo que la Universidad de 
Cartagena cuyo presupuesto está en el orden de 55 mil millones ha fijado 
el tope del 10% para contratar sin autorización del Consejo Superior, 
igualmente sucede con la Universidad de Córdoba. 
 
El Representante del Sector Productivo, solicita la palabra y expresa que 
los argumentos esgrimidos en la parte motiva del proyecto no son lo 
suficientemente contundentes para derogarlo y agrega que él solicitó una 
copia de las ejecuciones presupuestales de la Institución y hasta la 
presente no las ha obtenido.  Recuerda que recientemente en las Empresas 
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Públicas de  Medellín la Gerente había ordenado gastos suntuarios sin 
conocimiento de los miembros de la Junta convirtiéndose ésto en un 
escándalo de orden nacional; por lo tanto, propone que se arme una 
comisión para que estudie y revise todo el Estatuto de Contratación y 
presente los ajustes necesarios al mismo.  La Representante del Ministro 
de Educación, solicita la palabra para expresar que considera que se debe 
armar la comisión pero tratando específicamente las variaciones 
propuestas en los Acuerdos que se están presentando y no ampliarlo a toda 
la reglamentación.  El Rector(e) solicita la palabra y expresa que la 
reglamentación que tiene la Universidad en materia de contratación es 
prácticamente la misma adoptada por  todas  las Universidades; dice que 
la existente en la Universidad es similar a la de la Universidad de 
Antioquia, por lo que considera que no es necesaria una revisión tan 
amplia al Acuerdo 048 de 1998.  
 
El Representante de los Exrectores, solicita la palabra y expresa que no 
considera conveniente derogar una reglamentación que no se ha 
implementado y que no se podría juzgar si ésta conveniente o 
inconveniente hasta no ver resultados concretos.  
 
El Representante del Presidente de la República, recuerda que él no 
estuvo de acuerdo con esta reglamentación porque el Consejo Superior se 
estaba volviendo ordenador del gasto, situación ésta que según su juicio 
no era conveniente para los miembros del Consejo.  El Representante de 
los Profesores expresa que en el Consejo Superior desde hace seis meses 
para acá no ha venido funcionando bien, debido a que en la presentación 
de los Acuerdos no se ha presentado debate y no ha dado tiempo de 
consultar con los representados.   La Presidenta (e), manifiesta al 
respecto que éste es un espacio democrático y que cuando se presenta un 
proyecto se le otorga el uso de la palabra a todos los Consejeros que lo 
soliciten para que conceptúen y fijen una posición al respecto; por lo 
tanto no comparte la posición o las apreciaciones del Representante de 
los Profesores.  Igualmente, el Representante del Sector Productivo 
manifiesta que las decisiones que él toma en el seno del Consejo Superior 
no las consulta con su Representado porque ellos depositaron en él la 
confianza para que los representara y que por lo tanto les informa sobre 
sus actuaciones. 
 
La Presidenta (e), manifiesta que en la mesa hay unas proposiciones que 
se deben votar.  El Representante del Sector Productivo dice que él 
retira su propuesta y se adhiere a la presentada por la Representante del 
Ministro de Educación quedando entonces, la proposición de la Presidenta 
(e) para aprobar el proyecto tal como fue presentado y la proposición de 
la Representante del Ministro de Educación; se decide apoyar ésta última 
y se comisiona para ello a los Consejeros Carlos Cabra Cabra, Daniel Cure 
Pérez, Denis Fuentes Vásquez y Orlando Arroyo Andrade para que revisen el 
Acuerdo, presenten sus modificaciones; se fija para tal fin una reunión 
el día miércoles 10 de diciembre a las 8:30 a.m. en la Sala de Juntas de 
la Rectoría y se aplaza la discusión del punto para el día lunes 15 de 
diciembre a las 2:00 de la tarde. 
 
3. Designación Decano Facultad de Ciencias Agropecuarias. 
Presentada la propuesta para la designación del Decano de la Facultad de 
Ciencias Agropecuarias por parte del Consejo Superior, se solicita 
ilustrar al Rector como se ha desarrollado el proceso de escogencia de 
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los nombres propuestos.  El Rector (e), explica que el Consejo de 
Facultad de Ciencias Agropecuarias presenta un sexteto a la Rectoría para 
que se conforme una terna y ésta sea enviada al Consejo Superior para la 
designación de Decano.  Agrega que es costumbre de la Rectora respetar el 
orden proveniente del sexteto, por lo que los tres primeros candidatos se 
constituyen como terna.  El sexteto enviado por el Consejo de Facultad 
fue el siguiente: 

1. Luz Mercedes Botero Arango 
2. Orlando Navarro Mejía 
3. Jaime De la Ossa Velásquez 
4. Amado Espitia Pacheco  
5. Victor José Peroza Coronado 
6. Donicer Montes Vergara 

 
Los miembros del Consejo preguntan, quién viene desempeñando el cargo; 
respondiendo el Rector (e) que la Dra. Luz Mercedes Botero Arango se 
encuentra al frente del mismo y viene ejerciendo una muy buena labor, ya 
que ha permitido desentrabar muchos trabajos de grado que se encontraban 
represados en la Facultad.  Igualmente expresa que a nivel nacional ha 
sido reconocida como par evaluador en ganado de doble propósito y ha 
escrito varios artículos sobre el tema.   
 
El Representante de los Exrectores, manifiesta que conoce a la docente 
como una persona muy trabajadora y que ha sido capaz de unir a los 
docentes de esa Facultad creando un clima favorable de trabajo al igual 
que con los estudiantes.   
 
Los miembros del Consejo preguntan que si ella tiene el tiempo 
reglamentario para ser designada como Decana; a lo cual responde el 
Rector (e) que ella ya cumplió con el requisito de ser docente de planta 
de la Universidad por el término de un año.  Los miembros del Consejo 
Superior por unanimidad deciden designarla como Decana de la Facultad de 
Ciencias Agropecuarias y solicitan al Secretario proyectar la Resolución 
para dicha designación, 
 
En este estado de la reunión, se decide suspenderla y proseguirla el 
próximo lunes 15 de diciembre a las 2:00 de la tarde. 
 

Continuación de la sesión 
 

DIA:    lunes 15 de diciembre de 2003  HORA: 2.40 p.m. 
LUGAR: Sala de Juntas de Rectoría. 
 

ASISTENTES: 
YURI DE ARCO ROBLES Presidenta (e) 
MARTHA GARCIA DIAZ Rep. del Ministro de Educación 
FRANCISCO ZUCCARDI PORRAS  Rep. Presidente de la República 
DANIEL CURE PEREZ                            Rep. del sector 
productivo 
GUSTAVO VERGARA ARRAZOLA Rep. de los Exrectores 
EURIEL MILLAN ROMERO Rep. de Directivas Académicas 
CARLOS CABRA CABRA  Rep. de los Profesores 
DENIS JOSE FUENTES VASQUEZ Rep. de los Egresados 
ORLANDO ARROYO ANDRADE Rector (e) 
ARMANDO ANAYA NARVAEZ Secretario 
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Dando cumplimiento a lo acordado en la sesión del Consejo Superior del 
día 9 de diciembre de 2003, se reunieron nuevamente los miembros del 
Consejo superior para proseguir con el debate del segundo tema del orden 
del día “ Estudio y aprobación del Proyecto del Acuerdo por el cual se 
deroga el Acuerdo 13 de 2003 y se modifica el Acuerdo 048 de 1.998”.  
Verificado el quórum se inicia la sesión. 
 
El Representante de los Exrectores, solicita la palabra concediéndosela 
la Presidenta (e), el Consejero expresa que había entendido que esta 
reunión no era para proseguir el orden del día de la sesión anterior, 
como se estaba anunciando sino para tratar todo el cúmulo de temas que 
están acumulado e incluso hacer el debate  del Presupuesto de la próxima 
vigencia, esto es así porque  ha transcurrido un lapso bastante amplio 
sin sesionar, manifestando su inconformismo, al sentir que es citado 
cuando se presenta alguna situación urgente de tratar, dejando de lado 
las sesiones ordinarias que se deben realizar mensualmente como órgano 
responsable de la dirección y gobierno de la Universidad.  Igualmente se 
siente inconforme porque la Rectora no ha estado presente en la sesión, 
siendo que hay que aclarar muchas situaciones de la Institución. 
 
La Presidenta (e) manifiesta que efectivamente esta reunión fue 
programada  para proseguir un tema donde se encomendó a una comisión 
accidental el estudio profundo del   proyecto de Acuerdo en mención. 
 
El Secretario informa que él también había entendido lo mismo por lo que 
hizo la citación de esa forma y agregó que la agenda de la sesión 
ordinaria era bastante voluminosa y se  necesitaba  dedicarle por lo 
menos un día completo para evacuar lo represado en Secretaría.  
 
El Rector(e), solicita la palabra y explica que la Rectora se vio 
obligada a viajar a la ciudad de Bogotá pues se estaban repartiendo unos 
recursos de la bolsa bajo el nuevo esquema de reparto por indicadores, 
manifiesta que la Universidad de Sucre hace parte del Comité técnico del 
SUE encargado de aprobar la metodología de reparto por indicadores  y 
sorpresivamente fue excluida por lo que la Rectora tomó la decisión de 
trasladarse urgentemente a Bogotá para defender los intereses de nuestra 
Universidad. 
 
Igualmente el Rector (e) informa que  las cifras oficiales provenientes 
de la Nación  para armar el Presupuesto de la Universidad no se conocían, 
por lo cual no se había presentado este tema al Consejo Superior. 
Presenta unos datos del reparto últimamente realizado bajo el esquema de 
indicadores, indicando que a la universidad le fue bien ubicándose con un 
mayor presupuesto por este concepto por encima de varias Universidades 
del Caribe.  
 
Realizadas las aclaraciones los miembros del Consejo acuerdan fijar para 
el próximo lunes 22 de diciembre la sesión ordinaria y tratar los temas 
que están acumulados como también lo que atañe al proyecto de presupuesto 
de la vigencia 2004. 
 
La Presidenta (e) manifiesta que se debe entrar a retomar el tema en 
materia de discusión  y solicita que se presente el informe de la 
Comisión.  El Representante del Sector Productivo, manifiesta que 
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efectivamente la comisión se reunió el día miércoles 10 de diciembre en 
la Sala de Juntas de Rectoría; explica que se hicieron algunos ajustes al 
proyecto inicialmente presentado porque era necesario hacer congruente la 
parte motiva con las decisiones de fondo que se iban a tomar; igualmente 
se hizo una variación, tomando el indicador Salario mínimo legal mensual 
vigente como referencia, manifestando que la cuantía fue reducida a Dos 
Mil Quinientos (2.500) SMLMV porque la consideraron adecuada a lo 
pretendido por la Universidad. 
 
La presidenta somete a votación el Proyecto de Acuerdo, el Representante 
de los Exrectores manifiesta que vota negativamente el proyecto, los 
siete miembros restantes  deciden votarlo afirmativamente.  
 

Se da por terminada la sesión siendo las 4:30 p.m. 
 
 
  Original firmado por:                                       Original firmado por: 
YURI DE ARCO ROBLES                                                                  ARMANDO ANAYA NARVAEZ 
           Presidenta (e)                                                                                                   Secretario         Elvira D.R. 

El Secretario General de la Universidad de Sucre, hace constar que la presente Acta fue considerada y 
aprobada el día veintidós (22) de diciembre del 2003, en sesión  del Consejo Superior. 
 

        Original firmado por 
                             Armando Anaya Narváez 

                                                                                                                                                    Secretario General 


